



Raúl Eduardo Irigoyen

LOS MORTEROS*

Cuando nuestros hermanos, los indios, eran dueños de las tierras, que luego tomaron los españoles, entre sus muchas habilidades estaba el cultivo del maíz. Cosechaban sus espigas y luego molían el grano, para utilizarlos de diferentes formas. Para esa molienda utilizaban hoyos que cavaban en las piedras, preferentemente cercanas a los ríos.

A esos agujeros en las piedras se los llama morteros y son los que vemos en todos los ríos del valle.

Cuenta la leyenda, que vendrá un día esos morteros volverán a llenarse de maíz, para no vaciarse jamás, y entonces los millones de palmeros que hay en valle, que son guerreros muertos en pelea, regresarán a la vida y volverán a vivir en paz en sus tierras.

*Pertenece al libro “El Tata Cuenta de Nuevo, Salsacate”

Traslasierra, Córdoba, Argentina

2010- Reservados todos los derechos

Permitido el uso sin fines comerciales

Sútese como [voluntario](#) o [donante](#) , para promover el crecimiento y la difusión de la [Biblioteca Virtual Universal](#) www.biblioteca.org.ar

Si se advierte algún tipo de error, o desea realizar alguna sugerencia le solicitamos visite el siguiente [enlace](#). www.biblioteca.org.ar/comentario

